

STANDARD FIRST READER, *Edited by Funk and Wagnalls Company, New-York and London.* Comme exécution matérielle, c'est un chef d'œuvre. Nous n'avons pas étudié suffisamment cet ouvrage pour nous prononcer au point de vue religieux. Il est fait d'après le procédé phonique et préconise l'écriture droite.

On lit ce qui suit dans la préface: "It is thought better for teachers to omit spelling wholly the first year. A pupil who is first trained in phonetics and then taught to spell will be a better speller at the end of two years than if he had been taught the latter without the former, or taught both concurrently. The experiments made by the United States School Commissioner of Education, W.-T. Harris, when superintendent of the schools at St-Louis, and the experiments of other educators along the same lines, have made this fact very clear."

"LE STÉNOGRAPHE CANADIEN" ET SON NUMÉRO SPÉCIAL.—Nous accusons réception du numéro spécial du *Sténographe Canadien* et nous nous empressons de le recommander au corps enseignant pour lequel il a été spécialement préparé.

Il contient sur la sténographie et l'importance et l'utilité incontestable de son enseignement, une étude solidement documentée; il publie les résultats de l'enquête à laquelle il s'est livré pour obtenir les opinions autorisées de personnes en vue appartenant aux classes dirigeantes.

Tous les lecteurs de *L'Enseignement Primaire* qui voudront bien envoyer leur adresse au *Sténographe Canadien*, boîte 1022, Montréal, recevront gratuitement ce numéro spécial qui est destiné dans la pensée de la direction, à faire connaître à celles et à ceux à qui incombe la belle, grande et noble tâche de faire l'instruction des générations de demain, le bienfait inestimable de l'étude, de la pratique et de l'enseignement de la sténographie.

LOUIS JOLLIET, *découvreur du Mississipi.* Par Ernest Gagnon.

Un beau volume de près de trois cents pages que nous avons reçu des mains de l'auteur avec le plus grand plaisir. La biographie de Jolliet, telle qu'elle est écrite par M. Gagnon, est des plus attachantes. Né à Québec, le découvreur du Mississipi est une gloire bien canadienne. Pour les instituteurs et les institutrices, *Louis Jolliet* possède une grande qualité: cet ouvrage nous initie aux débuts de l'instruction publique sous la domination française. Puis la lecture en est très agréable: style alerte et imagé; sentiments délicats, nobles et parfois très élevés; renseignements historiques précis et puisés à bonnes sources; souffle patriotique et chrétien animant chaque page, voilà, à nos yeux, ce qui caractérise la dernière œuvre de l'auteur distingué des *Chansons populaires du Canada*.

L'écriture droite

La Gymnastique Scolaire, de Belgique, dans une récente livraison, se prononce fortement en faveur de l'écriture droite. Nous regrettons de ne pouvoir citer cette opinion aujourd'hui, faute d'espace; ce sera pour plus tard.

M. N. Brisebois

Notre confrère, qui faisait partie du personnel de l'Académie du Plateau depuis plusieurs années, vient d'être nommé professeur à l'École normale Jacques-Cartier. M. Brisebois est un des collaborateurs de notre revue.

Nous offrons à notre ami nos sincères félicitations.